

## **PROYECTO DE DECLARACIÓN**

La Cámara de Diputados de la Nación

### **DECLARA**

Su plena solidaridad con el gobierno y con el pueblo del Reino de Marruecos, afectado por un terremoto de gran magnitud el 8 de septiembre del 2023.

Nuestro país acompaña a todos los damnificados en estas trágicas circunstancias y hace votos para la pronta recuperación de los heridos.

## FUNDAMENTOS

*Señora Presidenta;*

El 8 de septiembre a las 11:11 p. m. hora local, se produjo el primer terremoto en la Región de Marruecos, causando daños generalizados en el país. Un terremoto de magnitud 6,8 sacudió el centro del país y por ahora se cuentan más de 1.000 personas fallecidas, según datos del Ministerio del Interior marroquí.

El epicentro se situó 71 kilómetros al sur de Marrakech, una ciudad muy turística y uno de los centros económicos de Marruecos, a una profundidad de 18,5 kilómetros, según informó el Servicio Geológico de Estados Unidos (USGS).

Unos 20 minutos después hubo una réplica de magnitud 4,9.

Se trata de uno de los mayores terremotos de la historia de Marruecos, al menos desde 1900, según registra el USGS. El anterior con dimensiones similares fue el 24 de febrero de 2004, de magnitud 6,4.

El más mortífero se registró el 29 de febrero de 1960 en la ciudad de Agadir y aunque su magnitud fue de 5,8, dejó más de 12.000 víctimas.

El epicentro del terremoto de anoche estuvo en las montañas del Atlas, una zona escasamente poblada. Según reportes, pueblos enteros de la zona han quedado arrasados y familias enteras están atrapadas bajo los escombros.

Podrían pasar muchos días antes de que sepamos exactamente la magnitud de esta gran catástrofe.

El ejército fue desplegado en las zonas afectadas por el sismo para ayudar en las tareas de rescate.

Muchas de las víctimas se encontraban en las provincias y municipios de Al Haouz, Marrakech, Ouarzazate, Azilal, Chichaoua y Taroudant, en el centro y sur del país, dijeron previamente las autoridades.

Pero el terremoto no solo se ha sentido en Marruecos.

Tanto en el país vecino, Argelia, en la frontera este, como en las Islas Canarias, al frente de la costa de Marruecos, sintieron el temblor. También en algunas partes de Andalucía, concretamente en la zona occidental de la región del sur de España.

Los medios marroquíes informaron que se trata del sismo más potente registrado en este reino en el norte de África.

El Ministerio de Interior afirmó que las autoridades movilizaron "todos los recursos necesarios para intervenir y ayudar en las zonas afectadas". Y los hospitales en Marrakech registraron un ingreso masivo de heridos y el centro local de transfusión de sangre emitió un llamado a la población para hacer donaciones.

Por su parte, la comunidad internacional se ha solidarizado rápidamente con la tragedia.

El presidente estadounidense, Joe Biden, expresó su "profunda tristeza" por las víctimas del sismo y afirmó que su país está "listo para brindar cualquier asistencia necesaria".

El presidente del gobierno de España, Pedro Sánchez, expresó sus condolencias al país vecino por la "tragedia". Francia, que tiene una numerosa población de origen marroquí, también manifestó su "solidaridad" y su presidente, Emmanuel Macron, se dijo "conmocionado".

Por su parte, Cancillería, emitió rápidamente un comunicado expresando su acompañamiento al marroquí en estas trágicas circunstancias.

Con la presencia de todas las instancias del gobierno del Reino de Marruecos, la solidaridad de los países de la región y la voluntad de su pueblo se superará este difícil momento.

Por todo lo expuesto solicito a mis pares que me acompañen en el presente proyecto de resolución.